



**Affilié à la  
Fédération Aéronautique  
Luxembourgeoise (FAL)**

## **Aktivitätsbericht für das Jahr 2022**

### **Zusammensetzung des Vorstandes**

Präsident : van der Poel Rob  
Vice-Präsident : Fenn Faber  
Trésorier : Feiereisen Jean  
Secrétaire : Torsten Hößler  
Membres : Feitler Patrick  
Meysembourg Paul  
Okkerman Dick

---

Gleitschirmfliegen ist sehr stark wetterabhängig. An sonnenreichen Tagen ist die Chance verwertbare Thermiken für Flüge vorzufinden höher. Das vergangene Jahr hat besonders durch seine Sonnenstunden herausgestochen. Es hätten deshalb mehr potentielle Flugtage möglich sein sollen. Die Folge davon waren aber auch lange Trockenperioden, die anspruchsvolle Bedingungen mit sich gebracht haben.

Im Jahr 2022 konnten wir in Luxemburg selbst leider nicht an die Erfolge der Streckenflugsaisons der Vorjahre anknüpfen. Dies lag an den zu anspruchsvollen Wetterbedingungen, die die Nutzung in unseren doch schwierigen Geländen verhinderte.

Bei den internationalen Flügen ergab sich eine entscheidende Verbesserung. So sticht das Jahr 2022 mit der zweitbesten Punktwertung seit Aufzeichnung heraus. Dieses Ergebnis wurde nur vom Resultat des Jahres 2013 übertroffen.

Die beiden militärischen Drohnensektoren wurden nur an einzelnen Tagen aktiviert. Somit behinderte deren Aktivierung weniger unsere Flugaktivitäten.

Wir konnten weiterhin von unserem Paragliding Sector Michelau profitieren. Piloten, die von dem neuen Luftraum profitieren möchten, müssen an einem umfangreichen, von uns entwickelten Briefing zum « Paragliding Sector Michelau » teilnehmen. Ein Sicherheitsbeauftragter stellt dabei die wichtigen Informationen zu den fliegenden Piloten der Anflugkontrolle Luxemburg (ELLX/APP) sicher. Um die Qualität der Funkübertragung zu verbessern, haben wir im vergangenen Jahr durch

das Anbringen von Funkmasten an unseren Wetterstationen der Startplätze die Qualität des Funkverkehrs deutlich erhöht.

Der Cumulux Paragliding Club hat zum zweiten Mal einen Hike-and-Fly Wettbewerb ausgetragen. Es waren dazu Piloten aus der Großregion eingeladen. Hierbei galt es eine Strecke über Wegpunkte durch Gleitschirmfliegen oder Wandern in der kürzesten Zeit zurück zu legen. Es war sogar geplant eine 2-Tageswertung vorzunehmen. Der Wettbewerb musste allerdings aufgrund des schlechten Wetters auf einen Tag beschränkt bleiben.

Bei den Wettbewerben im Gleitschirmsport werden in der jeweiligen Klasse die jeweils besten 6 Flüge der vergangenen Saison gezählt.

Das nationale XC-Championat wurde von Dominique Nélis gewonnen (XC-Wert 625 Punkte ). Torsten Hößler wurde Zweiter (XC-Wert 283 Punkte) und Nick Hünerasky Dritter (XC-Wert 251 Punkte).

Dominique Nélis ist es dabei gelungen einen Allzeit-Landes- und Startplatzrekord aufzustellen. Am 02.08.22 ist er dabei von unserem Startplatz Gringlay 125,85 km in einer Flugzeit von 5 Stunden bis nach Koblenz geflogen. Dies war auch möglich durch die Aktivierung des Paragliding Sectors Michelau.

Bei der internationalen Bewertung, dem XC-Cup, haben 15 Piloten teilgenommen. Den ersten Platz belegt dabei Claude Kongs (824 Punkte), gefolgt von Mario Sousa (641 Punkte). Den dritten Platz errang Giuseppe Simone (605 Punkte).

Weitere wichtige Aktivitäten des Jahres 2022 :

- Am 08.01.2022 fand ein Online Seminar von Norbert Fleisch zum Thema Meteorologie statt. Wir konnten dabei den äußerst kompetenten Autor des Buches "Meteorologie", das in der deutschen Gleitschirmszene mittlerweile ein Standardwerk darstellt, gewinnen.
- Am 29.01.22 wurde in Beckerich ein Wurf- und Packkurs des Rettungsschirmes organisiert. 17 Mitglieder nahmen daran teil. Jedes Jahr bieten wir unseren Piloten ein Training an. um das Auslösen des Rettungsschirms zu simulieren. Anschließend wird unter der Leitung des Fluglehrers Michel Schatz von Mosailles gelernt, den Schirm selbstständig zu packen.
- Die Generalversammlung fand am 5. Februar 2022 statt.
- Im Rahmen der "Botzaktioun 2022", die am 26. Februar stattfand, wurden regelmäßige Wartungsarbeiten, sowie das Schneiden von Gräsern und Hecken durchgeführt.
- Am 30.04.22 fand die zweite Ausgabe unseres Hike-and-Fly Wettbewerbes „XC-Sauer“ statt. Hier haben insgesamt 18 Piloten aus der Großregion teilgenommen. Eine Einweisung in die speziellen Gegebenheiten unserer Fluggebiete zur Erhöhung der Sicherheit hat zu Beginn des Wettbewerbes stattgefunden.
- Am 08. Mai 2022 nahm der "Cumulux Paragliding Club" mit einem Getränkestand an der

Diekircher Cavalcade teil.

- Ein Sicherheitstraining fand von 21. – 28. Mai 2022 in Annecy/FR (in Zusammenarbeit mit Glidezeit) statt. Hieran nahmen vier Clubmitglieder teil.
- Eine Woche betreutes Fliegen in Zusammenarbeit mit Thierry Moreau von "au Fil du Vent" in Annecy. Für Anfänger und Gelegenheitspiloten fand vom 12.-18.06.22 statt. Hieran haben 8 Piloten teilgenommen.
- In der Woche vom 08.08.22 – 12.08.22 hat ein Training für erfahrenere Piloten stattgefunden. Dabei konnten die Teilnehmer die Effizienz, Sicherheit und Taktik beim Fliegen, die Anpassung während des Fluges an die Wetterbedingungen usw. verbessern. Die Betreuung erfolgte durch zwei Fluglehrer im Fluggebiet Annecy. 7 Mitglieder haben daran teilgenommen.
- Die Mitgliederversammlung fand am 19. November 2022 statt. Hierbei konnten sich neue und alte Mitglieder in einer freundlichen und entspannten Umgebung kennenlernen. Zusätzlich wurden die Clubaktivitäten für das kommende Jahr vorgestellt. Etwa 20 Teilnehmer nahmen daran teil.
- 5 Vorstandsversammlungen fanden im Jahr 2022 statt.

Die Gesamteinnahmen beliefen sich auf **6.230,41€**, während sich die Gesamtausgaben auf **6.391,60€** beliefen. Die finanzielle Situation des Clubs betrug am 31.12.2022 **25.388,84€**.

Rob Van der Poel  
Président

Torsten Hößler  
Secrétaire